

ETAT DES LIEUX DE L'ADF DES 8 DERNIERES ANNEES

SOUS LA CONDUITE DU BUREAU ACTUEL, 2016 - 2024

2016 - 2024

En 2016, l'ADF a connu un changement à la tête du bureau Directeur National, où Monsieur Valery TSATSDONG, après 16 ans de services à céder la place à ma modeste personne (Justin KENFACK) qui bénéficiait déjà de 8 années d'expériences auprès sein de l'ancienne équipe.

Après la passation de service du 22 août 2016, nous entamions la nouvelle mandature avec de nombreux engagements contractés par l'ancienne équipe et qu'au nom de la continuité du service public, nous nous devions d'honorer. A titre de rappel, le panier de la cour de **Lelem Fona 2016**, collecté pour la construction de pont de Nzengké avait plutôt été utilisé pour épouser une partie des dettes de la maison de la culture et ce pont étant un engagement pris en pleine cérémonie du LELEM FONA 2016 devait être réalisé, et nous l'avons fait. Beaucoup d'autres engagements financiers non explicitement précises dans les documents de passation se ferons ressentir plus tard à travers les réclamations des personnes concernées. Petit à petit nous avons épousé les dettes des fournisseurs et techniciens de la MAISON DE LA CULTURE, du STADE DE MELOUH, de la route MELOUH-DJILI, ... évaluées à ce jour à environ 8 000 000 F de dettes payées. Toutefois il reste un cas, qui concerne le recasement d'un des riverains du stade de melouh.

Sur le plan administratif, nous avons hérité d'une association dépourvue des originaux des documents officiels de création, seule la photocopie du récépissé de déclaration d'association nous a été remise, et les statuts et règlements intérieur non estampillés du caché de l'administration. Nous avons donc entrepris les diligences nécessaires et obtenu un nouveau document signé du Préfet de la MENOUA, ainsi que l'estampillassions de nos statuts du sceau des Pouvoirs Publics. Pièces nécessaires pour soutenir les demandes de soutien et de financements auprès de l'Etat et des partenaires de développent.

Par la suite, nous avons accordé une attention particulière au renforcement des capacités des responsables de l'ADF, et pour ce faire, le Président National dans une tournée dans les Régions de l'ADF a revisité les statuts et règlement intérieur de l'association avec les responsables des régions et de sections. Et au terme de cette tournée, un manuel de procédures de l'ADF a été produit et mis à la disposition desdits responsables pour les aider à accomplir au mieux leurs fonctions.

En 2017, le nouveau bureau a présenté son plan d'action pour la mandature 2016-2020, et à introduit pour la première fois la notion de « Budget prévisionnel annuel » en prenant en compte les acquis que sont les cotisations annuelles des membres, mais aussi en intégrant et en renforçant la recherche des financements et

des opportunités auprès des structures étatiques, des organisations non gouvernementales, des entreprises, et des personnalités diverses.

Ainsi, au cours de ces premières années de mandature, la nouvelle équipe a déployé ses ailes, doucement mais sûrement : honorant une partie des engagements malgré une situation financière préoccupante, réalisant plusieurs projets de développement et modernisant le fonctionnement et la gestion de l'association, dans le strict respect de nos us et coutumes, des statuts de l'ADF, et des lois de la République.

Des équipes opérationnelles ont été mises sur pieds et constituées de personnes ayant des qualifications appropriées pour aider la BDN dans l'accomplissement de certaines tâches :

- 1) Equipe opérationnelle chargée des embargos
- 2) Equipe opérationnelle chargée du suivi-exécution, des travaux
- 3) Equipe opérationnelle chargée de l'aménagement du stade de Melouh.
- 4) Equipe opérationnelle chargée de la maintenance du site web :

Sans oublier la création de la région ADF Diaspora comprenant les sections Europe, Amérique du Nord, et Gabon pour l'Afrique ;

Toutefois, sur le plan de la gouvernance, j'allais dire la bonne gouvernance, beaucoup de chemin reste à parcourir pour intégrer aux uns et aux autres, les principes de gestion désintéressée des deniers publics, et le principe du bénévolat dans le travail communautaire.

A travers nos rencontres semestrielles organisées dans chacune des régions où nous avons une forte communauté de ressortissants et sympathisants Fonakeukeu, nous avons noté **la fierté collective** des femmes et des hommes dignes, attentionnés et jaloux de ce précieux instrument de développement qu'est l'ADF que nous ont légué nos parents.

- ❖ Hommage aux pères fondateurs de l'ADF tous de regretté mémoire : j'ai nommé SM Fo'o ZEUFACK Thomas ; NDI ASSOB MOMO Gaston ; NAGUE Jean dit Fomessen)
- ❖ Reconnaissance et gratitude à Fo'o ZEUFACK II Joseph pour son encadrement et son accompagnement pour la poursuite du développement de Fonakeukeu.

Malheureusement la COVID 19 et certaines pesanteurs humaines ne nous ont pas permis d'atteindre une progression optimale.

Annexe 1 : Synthèse des bilans financiers de l'ADF produits après chaque exercice et diffusés dans les régions et sections de l'ADF.

Libellé	2017	2018	2019	2020	2021	2022	2023
RECETTES	8 523 995	10 661 295	10137 900	18 311 774	12 635 725	10 481 225	12 734 171
DEPENCES	7 390 300	10 891 350	8 726 700	17 105 200	11 600 500	10 149 500	8 499 100

SOLDE	1 133 695	-230 055	1 181 145	1 206 574	1 035 225	331 725	4 235 071
-------	-----------	----------	-----------	-----------	-----------	---------	-----------

Bilan 2024 encore en élaboration

Annexe 2 : PANORAMA LES ACTIVITES MENEES SUR LE TERRAIN

- Plaidoyer gagnant auprès de l'Etat pour le retour du défilé du 11 février à Fonakeukeu en 2017 ; par arrêté N°029/AP/F.34/SAAJP du 24 Janvier 2017 du Préfet de la Menoua
- Acquisition d'un moule pour la fabrication des buses de 120
- Construction du pont de Nzenké, suis du remblai

- Création de la région ADF Diaspora avec les sections : Europe, Canada, USA et Gabon avec les retombées suivantes :
- Contribution des fils fonakeukeu de la Diaspora aux collectes de fonds pour le développement
- Financement et mise en place de la **Bibliothèque de la Maison de la Culture** par le **CEFE** (Cercle des Enfants Fonakeukeu d'Europe)
- Lutte anti COVID 19 à Fonakeukeu avec le soutien du MINSANTE, de certains dignes fils Fonakeukeu du pays et de la Diaspora.
- Contribution majeure de la diaspora Fonakeukeu des USA pour les travaux de finitions du bloc « **toilettes, buanderie et cuisine** » du centre de santé communautaire de Fonakeukeu.

- Intensification de la recherche de financements auprès de l'Etat et des partenaires au développement, d'où :
- Plaidoyer gagnant auprès de l'Etat Camerounais avec inscription au Budget d'Investissement Public 2018 « du projet d'Electrification rurale de fonakeukeu d'un montant de 55 millions et de la réalisation de deux Forages à 17 millions ». Projets initiés, suivi et réceptionné par l'ADF.
- Acquisition auprès du BIT (Bureau international du Travail) à Genève de 40 ordinateurs pour l'approvisionnement du centre multimédia de la Maison de la Culture et le renforcement de la salle informatique du Lycée de Fonakeukeu, grâce à l'intermédiation d'un fils Fonakeukeu.
- Obtention d'un financement de la **communauté Menoua d'Allemagne** pour le démarrage des travaux de construction du bloc « **toilettes, buanderie et cuisine** » du centre de santé communautaire de Fonakeukeu, grâce au suivi d'une digne fille Fonakeukeu.
- Equipement de la Maison de la Culture en chaises grâce à une main tendue aux associations Fonakeukeu avec un retour très positif.
- Obtention d'un financement d'une ONG Italienne pour la réalisation d'un forage à Lépé pour le renforcement du RECOF, S/C de la Mairie de Dschang.

- Ouverture des nouvelles routes dans les quartiers : Aleh, Dondo, Nzengmelah Tsengba, Tsengmeka, Tanankoukouet, Nko'ohou
- Entretien permanent du réseau routier de Fonakeukeu
- Soutien à l'excellence scolaire
- Encouragement aux enseignants
- Organisation du 30^e anniversaire de règne de **Fo'o ZEUFACK II Joseph** en 2021.
- Contribution à la construction des Entrées de la Chefferie (toits coniques) à l'occasion des Funérailles de la Chefferie
- Réhabilitation et extension du pont Dondo avec le soutien du comité d'organisation des funérailles de la chefferie.
- Réfection des écoles primaires groupe 1 et groupe 2 suite à une initiative de l'ADF-USA et le soutien des sympathisants et anciens élèves de ces écoles. Travaux réceptionnés à l'occasion de **Lelem Fona 2024**



Justin KENFACK
Président National